

HACHI

令和5年8月30日
八代市立第八中学校
学校だより 第9号
文責：校長



Harmony (調和)・Action (行動)・Challenge (挑戦)・Happiness (幸福)・Innovation (創造・革新)

2学期がスタート ～八中生の成長に期待～

2学期がスタートしました。夏休み中も学習会や部活動、駅伝練習に参加し、一生懸命に頑張っている八中生の姿を見ることができました。また、体育大会に向けてリーダーの皆さんが熱心に応援練習やマスコット制作に励んでいました。2学期の八中生の活躍が楽しみです。

さて、2学期は9月の体育大会、10月の駅伝大会、11月は紅葉祭・合唱コンクール、3年に一度の耐寒遠足、12月は2年生の修学旅行など、大きな行事が目白押しです。また、9月末に中間考査、10月末は3年生の共通テストがあります。11月中旬に期末考査、12月は1・2年生の学力調査が控えています。行事やテスト等が続きますが、みなさんが大きく成長する学期でもあります。見通しを持ち、自分自身を鍛え、磨いていってください。

学力・学習状況調査 ～頑張る八中生を応援・支援していきます～

今年4月に3年生を対象に実施された「全国学力・学習状況調査（今年度は国語・数学・英語）」の結果が8月に公表されました。また、1・2年生及び3年生の2教科（社会・理科）で実施された市学力・学習状況調査の結果も併せてお知らせします。なお、調査により測定できるのは学力の一部であり、学校における教育活動の一側面であることをご理解ください。

本校の1年生は国語・社会・数学が全国平均を下回り、理科・英語が全国平均並みでした。国語は「情報活用能力」、社会は「明治時代以降の歴史」、数学では「データの活用」に課題がありました。理科では「植物のつくりとはたらき」、英語では「聞き取り」の正答率が低い傾向でした。2年生は国語・社会・数学・理科・英語の全ての教科で全国平均を上回っており、良好な結果でしたが、領域や問題別では改善が必要な内容もありました。3年生は社会が全国平均を上回り、国語・数学・理科・英語は全国平均をやや下回っていました。国語では「書くこと」、数学では「数学的な語句の意味」、理科では「地球」「エネルギー」、英語では「書くこと」「要点を捉える」などで課題が見られましたが、昨年12月の学力調査から、随分頑張りをを見せています。各教科で分析を行い、2学期以降の授業や定期考査、朝自習や家庭学習の課題等で対策を行っていきます。

この調査では、教科の学力と同時に「生徒質問紙」によるアンケートも実施されています。その中で、1年生は「近所の人にあいさつをしていますか」「将来の夢や目標がありますか」の項目が9割を超えていました。一方、「予習・復習をしていますか」の項目は3割にとどまっていた。2年生は「近所の人にあいさつをしていますか」が9割、「授業以外で毎日勉強していますか」が8割でしたが、「学校に持って行くものを前日に確かめていますか」「辛いときに家の誰かに相談できますか」が5割という結果でした。3年生は「家の人とはあなたにとってかけがえのない存在だと思いますか」「自分なりに頑張ったときに先生が認めてくれて嬉しかったことがありますか」の項目が10割でした。一方で「予習・復習をしていますか」は4割、「授業に集中できている」は3割という結果でした。課題を真摯に受け止め、工夫しながら取組を進めていきたいと考えています。

また、2・3年生では「夢や目標がありますか」「自分は成長したと感ずることがありますか」の項目が6～7割にとどまっており、行事や授業等、教育活動全般を通じて生徒の夢を育み、成長をさせていきたいと考えています。

一人一人の学力や質問紙の結果については個人票も配付しておりますので、ご家庭で確認していただき、これからのお子様の成長につなげていっていただければと願っています。



9月の予定

- 1日（金）生徒会専門委員会
- 5日（火）体育大会予行練習
- 6日（水）振替休業日
- 9日（土）体育大会（8：15開始）
- 11日（月）教育相談～15日
- 19日（火）生徒集会
- 28日（木）中間考査～29日
全校集会（駅伝大会推戴式）



7月22日（土）・23日（日）に行われた熊本県中体連大会には3つの競技に八中生が出場しました。バドミントン競技では男子団体3位、男子ダブルスでは緒方章太郎さん・中村大雅さんペアが準優勝して九州大会に進みました。また、水泳競技では上田彩澄さんが400mメドレーリレーで優勝し、九州大会に出場しました。3名は九州大会でも大いに健闘し、頑張りをを見せてくれました。